
 

Marktgemeinde Hernstein
Ihr Bürgermeister berichtet:

 

 
Hernstein, im Juli 2008

Liebe Gemeindebürgerinnen, liebe Gemeindebürger!
 
Die Florianistraße in Grillenberg wurde von der Baufirma Lang und Menhofer asphaltiert. Die 
Baufirma der Wohnhausanlage errichtete das Niveau des Parkplatzes beim Umkehrplatz der 
Reihenhausanlage zu niedrig. Um das Abfließen der Regenwässer zu ermöglichen, sodass keine 
Pfützen stehen bleiben, mussten wir einen Teil des Parkplatzes anfräsen und den Eingangsbereich 
erhöhen. Das Bankett wurde begrünt. Es würde mich sehr freuen, wenn sich einige Bewohner der 
Reihenhausanlage fänden, das Bankett mit ihren Gärten mitzumähen.
 
Der Schulweg in Hernstein ist ebenfalls fertig gestellt worden. Ein Regenwasserkanal und die 
neue, ebene Asphaltschicht leiten das Oberflächenwasser so gut ab, dass sich im Winter die 
glatten, eisigen Flächen nicht bilden können. 
 
Der Regenwasserkanal, Ortseinfahrt Hernstein von Aigen kommend, ist eingebrochen. Eine 
Sanierung war notwendig. Bei den Arbeiten stellte sich heraus, dass bei einem Schacht das 
Wasser ca. 75 cm über dem weiterführenden Rohr einfloss. Dadurch spritzte es bei starken 
Niederschlägen durch das Einlaufgitter auf die Straße. Die Abflussmöglichkeit ist somit verbessert.
 
Die Arbeiten beim Amtshaus in Hernstein schreiten zügig voran. Der Fußboden wurde 
50 cm abgegraben, isoliert und neu aufgebaut. Die zwei Räume, in denen Dr. Walzl ordiniert hat, 
erschlossen wir für den Gemeindebereich. Die elektrische Installation und die Heizungsanlage 
wurden auf den neuesten Stand der Technik gebracht. Eine abgehängte Decke, in der die 
Beleuchtung integriert ist, wird derzeit montiert. Es folgen noch die Malerarbeiten, die Verlegung 
der Fliesen im WC Bereich und im Gang, die Verlegung des Parkettbodens im Sitzungssaal und 
die Verlegung eines PVC Belages in den Amtsräumen.  
 
Die Arbeiten an der Fassade und die Plattenverlegung rund um das Gebäude werden bis Ende 
August erledigt.
 

Sehr geehrte Gemeindebürger!
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Sehr geehrte Gemeindebürger!

Im Rahmen des Marktfestes am 31. August 2008 werden die Räumlichkeiten des 
Gemeindeamtes von Prof. Rupert Marx gesegnet und ihrer Bestimmung übergeben. Dazu lade 
ich Sie, liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger, recht herzlich ein.
 
In der letzten Gemeinderatssitzung erfolgte die Vergabe weiterer Arbeiten:
 

Den Zuschlag für die Fliesenlegerarbeiten erhielt die Firma Baumfrisch, Pottenstein, mit einer 
Anbotssumme von EUR 6.900,-. Auch bei der hinterlüfteten Sockelverkleidung war die Firma 
Baumfrisch mit EUR 14.100,-Bestbieter.
 
Die Einrichtung der Amtsräume und des Sitzungssaales wurden mit EUR 22.300,- an die 
Firma Franz Blaha, Korneuburg, vergeben.
 
Im Friedhof Hernstein wurde eine neue Grabreihe begonnen. Damit die Grabstellen nicht durch 
den Hangdruck verschoben werden, müssen wir Stützmauern errichten. Die Firma Straßenbau Ges.
m.b.H. Andreas Brandstätter, 2560  Grillenberg, bekam mit EUR  6.982,32 den Zuschlag. 
 
Der sanierungsbedürftige Teil der Friedhofsmauer in Grillenberg wird in den nächsten Wochen 
abgerissen und neu betoniert. Die Grabsteine wurden bereits sachgerecht entfernt, sodass sie bei 
den Arbeiten nicht beschädigt werden. Nach Fertigstellung der Mauer werden sie neu verzapft und 
aufgestellt.
 
Die Arbeiten zur Neugestaltung des Kirchenaufganges in Grillenberg werden in dieser Woche 
beginnen. Der Zugang zur Kirche wird je nach Bautätigkeit nur von der Friedhofsgasse möglich 
sein. 
 
Die Kameraden der FF Neusiedl arbeiten sehr intensiv an ihrem Haus. Die Marktgemeinde 
überwies EUR 80.000, um einen Großteil der Kosten zu begleichen. Ich danke allen fleißigen 
Helfern. Dass wir alle Feuerwehren in der Gemeinde brauchen, dass sie gut ausgebildet und 
entsprechend ausgerüstet sind, zeigten gerade die letzten beiden Einsätze – Der Hausbrand in 
Hernstein und ein Blitzeinschlag in Aigen.
 
Der Verschönerungsverein Grillenberg gestaltete vor der Raiffeisenbank in Grillenberg ein 
Blumenbeet. Es ist hervorragend gelungen und ist ein richtiger Blickfang. Ich danke allen 
Helferinnen und Helfern.
 
Frau Leitner Christina, Kindergartenbetreuerin, hat um einvernehmliche Lösung des 
Dienstverhältnisses angesucht. Der Gemeinderat nahm dies an. Frau Leitner war seit 1996 in 
unserem Kindergarten tätig. Ich danke für ihr Engagement und ihren Einsatz und wünsche ihr 
für die Zukunft alles Gute. Frau Anita Wöhrer, Aigen, übernimmt zunächst diese Arbeiten im 
Kindergarten.
 
Vor 20 Jahren gründete Herr Karl Stadler mit einigen engagierten Sportlern den  SV Hernstein. 
Mit der Eröffnung der Stockbahn am 30. Oktober 1988 begann eine erfolgreiche Vereinstätigkeit, 
welche bis zum heutigen Tag andauert. 1991 errichtete die Gemeinde die Tennisanlage. Auch 
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Sehr geehrte Gemeindebürger!

dieser Zweig feierte beachtliche Erfolge. Ich wünsche allen Mitgliedern des SV Hernstein 
spannende, unterhaltsame und erfolgreiche Stunden bei ihren Wettkämpfen, viel Erfolg, 
Entspannung, Erholung und Gesundheit. 
 
Christoph Soukup vertritt bei den Olympischen Spielen in Peking unser Heimatland Österreich. 
Ich wünsche ihm persönlich und namens der Marktgemeinde viel Erfolg.
 
Herr Vbgm Johann Leitner feiert seinen 60. Geburtstag. Der Gemeinderat gratulierte bei seiner 
letzten Sitzung recht herzlich. Ich wünsche ihm und seiner Familie alles erdenklich Gute, danke 
für seinen unermüdlichen Einsatz, im speziellen bei allen Bauvorhaben der Gemeinde. 
 
Bei der Pfingstsammlung hatten wir heuer ein Ergebnis in Höhe von EUR 1.866,90. Mit diesem 
Betrag können die Ferien von 3 Kindern finanziert werden. Ich bedanke mich nochmals recht 
herzlich bei den Spendern und den Sammlern.
 
Ich hoffe, Ihnen mit diesen Informationen gedient zu haben, wünsche Ihnen für den Urlaub 
Erholung und Entspannung und verbleibe
 

mit herzlichen Grüßen
Ihr Bürgermeister

Leopold Nebel e.h.
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